

Plus près de l'État, plus près des urnes ? L'impact différent de la corruption sur le taux de participation parmi les fonctionnaires et autres citoyens

Sabina Haveric, Stefano Ronchi, Laura Cabeza

La recherche sur le lien entre taux de participation et corruption a produit des résultats non concluants : alors que certaines études constatent que la corruption est positivement liée à la participation, d'autres font état d'une relation négative. Cet article fait valoir que la question pertinente n'est pas de savoir si la corruption a un effet positif ou négatif sur le taux de participation, mais qui est concerné. Nous postulons que l'impact de la corruption sur la probabilité de voter dépend du secteur d'emploi des individus. Les fonctionnaires sont incités à voter dans des contextes corrompus puisque leur emploi dépend souvent du succès politique du gouvernement en cours. Ainsi, alors que la corruption freine la participation des citoyens ordinaires, les fonctionnaires sont plus susceptibles de voter dans les pays très corrompus. L'analyse des données de l'Enquête sur les valeurs mondiales de 44 pays montre que l'écart dans la propension à voter entre les fonctionnaires et les autres citoyens s'accroît à mesure que la corruption augmente, confirmant en partie nos hypothèses.

¿Más cerca del Estado, más cerca de las urnas? El impacto diferenciado de la corrupción en la participación electoral de los empleados públicos y otros ciudadanos.

Sabina Haveric, Stefano Ronchi, Laura Cabeza

La investigación sobre el vínculo entre la participación electoral y la corrupción no ha producido evidencia concluyente: mientras algunos estudios han encontrado una relación positiva entre corrupción y participación electoral, otros estudios muestran una relación negativa. Este artículo argumenta que la pregunta relevante no es si la corrupción tiene un efecto positivo o negativo en la participación electoral, sino para quiénes. Hipotetizamos que el efecto de la corrupción en la probabilidad de votar depende del sector de empleo de los individuos. Los empleados públicos tienen diferentes incentivos para votar en entornos corruptos, ya que sus trabajos a menudo dependen del éxito político del gobierno de turno. Por lo tanto, mientras que la corrupción disminuye la participación de los ciudadanos comunes, los empleados públicos tienen más probabilidades de votar en países con altos niveles de corrupción. El análisis de los datos de la Encuesta Mundial de Valores de 44 países muestra que la diferencia en la tendencia a votar entre empleados públicos y otros ciudadanos aumenta a medida que aumenta la corrupción, lo que confirma parcialmente nuestras expectativas.